

# Regresa el atracador a 'punta de dedo'

Entró en prisión en noviembre por nueve 'golpes' simulando una pistola con la mano, salió en mayo y esa misma noche reincidió. La enfermedad mental y la droga están detrás

■ M. V. COBO  
✉ mvcobo@ideal.es

**GRANADA.** Sus peripecias delicadas son poco habituales. No es un profesional, no cuida los detalles y lejos de aprender y hacerlo cada vez mejor, sus atracos conservan un barniz de aficionado. Quizá es porque detrás del historial delictivo de I. H. M. hay también una historia personal compleja, cuanto menos.

Este joven de treinta años, natural de Barcelona pero residente en la provincia granadina, acumula alrededor de una veintena de atracos cometidos en apenas seis meses. Y no son pocos, si se tiene en cuenta que los últimos cinco los ha pasado en prisión. Allí cumplió los treinta, pero el cambio de década no le ha servido para convertirse en un hombre nuevo.

I. H. M. ha vuelto a saltar a las páginas de los periódicos por su intensa actividad como atracador. Hace

solo unos días, la Policía Nacional le detenía por la comisión de tres atracos que había cometido en sus primeras horas de libertad.

El joven ingresó en la prisión de Albolote a mediados de noviembre después de que lo detuviera la Policía Local cuando se subía a un taxi en los jardines de Triunfo. Acababa de 'dar un palo' y el grupo de Atracos le seguía la pista, por lo que todas las patrullas en la calle tenían su descripción. Los agentes municipales lo pararon en el coche de transporte público y entró en prisión acusado de nueve atracos que había cometido en la capital y el área metropolitana.

Las diligencias que habían practicado los investigadores de Atracos de Policía Nacional y Guardia Civil permitían imputarle esos nueve hechos delictivos.

## Pistola 'figurada'

En todos ellos actuó con la cara semicubierta y amenazando con disparar a la persona al otro lado del mostrador. Los testigos y víctimas coincidieron en señalar que no habían llegado a ver la pistola, sino que el individuo llevaba la mano metida en el bolsillo de la sudadera y apuntaba a sus víctimas con el cañón del arma... o con el dedo índice. En el momento de la detención no se le encontró ningún arma

de fuego y nunca llegó a mostrarla más que de forma figurada.

Sin embargo, había cometido nueve atracos en apenas una semana. Por todos estos hechos, ingresó en la cárcel de Albolote a mediados de noviembre. Allí estaba en prisión preventiva a la espera de juicio.

Sin embargo, el pasado 16 de mayo salió de prisión sin que se hubiera celebrado juicio por ninguno de los atracos que había cometido, según ha podido saber este periódico de fuentes cercanas al caso. Al parecer, cada caso ha caído en un juzgado diferente y no se le han agrupado las causas, lo que puede demorar mucho más que el chico rinda cuentas con la justicia.

De momento, esta larga lista de 'fechorías' sigue creciendo, puesto que duró poco tiempo 'limpio' en libertad provisional. Si el día 16 salía a la calle, dos días después, el 18, fue sorprendido y detenido por la Policía Nacional cuando cometía un robo en el interior de un vehí-

culo. Pasó la noche en calabozo y el día 19 pasó a disposición del juzgado de guardia.

Tras declarar ante el juez, salió de los juzgados de Caleta en libertad provisional, a la espera de los juicios por los nueve atracos y el robo en el vehículo. A los pocos minutos, reincidió. Ni siquiera se cambió de ropa para dificultar la labor policial a la hora de seguirle. Tal cual salió de la sede judicial se fue a cometer tres nuevos atracos.

## Robo frustrado

I. H. M. se fue a un estanco cercano donde intentó atracar. Pero fue un robo frustrado porque en el establecimiento se encontraban tres personas que le hicieron frente y el delincuente se amilanó. De hecho, una de ellas llevaba una tijera en la mano, que estaba usando en ese momento, y el asaltante se fue de allí sin un solo euro.

Acto seguido se fue a una farmacia y posteriormente lo intentó en una gasolinera. Todo en apenas una

hora, armado con un destornillador y, al parecer, una pistola, aunque nadie vio el arma.

Los hechos llegaron de nuevo al grupo de Atracos de la Policía Nacional, que tras hacer las oportunas diligencias lo detuvieron en un pueblo del área metropolitana. El atracador estaba en el domicilio de un familiar. No ofreció resistencia, como tampoco lo hizo la vez anterior. Y ha vuelto a ingresar en prisión, donde Guardia Civil le imputó más hechos delictivos ocurridos en su demarcación.

Fuentes cercanas al caso señalaron que I. H. M. sufre una adicción a las drogas, lo que podría ser el motivo de que cometa tantos atracos de forma casi compulsiva. De hecho, en el atraco a la farmacia se llevó también un bote de tranquilizantes. Pero además, el caso de este chico se ve agravado por otra dolencia.

Familiares del joven señalaron a este periódico que sufre una enfermedad mental, lo que supone un cóctel 'explosivo' unido a la drogadicción. No sigue el tratamiento y eso dificulta que lleve una vida normal. Su paso por la prisión podía haber sido un buen momento para desintoxicarse, pero solo estuvo cinco meses y volvió a salir, aunque está a la espera de condena. La cárcel no es el lugar más adecuado para un enfermo mental, como subraya su familia, pero resulta extraño que con nueve atracos a sus espaldas saliera sin celebrarse juicio. Ahora ronda los veinte delitos y sigue arrastrando las mismas dolencias.

**Pasó cinco meses en prisión por nueve atracos y salió sin que se celebrara el juicio**

**Nada más pisar la calle asaltó un estanco, una farmacia y una gasolinera**



## XXIII EDICIÓN DE LOS CURSOS DE VERANO DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA EN CEUTA

[ 11.07.2011 / 15.07.2011 ] | [ 19.09.2011 / 23.09.2011 ]

VICERRECTORADO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA Y COOPERACIÓN AL DESARROLLO UNIVERSIDAD DE GRANADA  
CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN CULTURA Y MUJER CIUDAD AUTÓNOMA DE CEUTA

### Cursos programados para la XXIII Edición

**DEL 11 AL 15 DE JULIO**

1. APLICACIÓN DE LAS TECNOLOGÍAS WEB A LA GESTIÓN DEL MARKETING  
Sede: Facultad de Educación y Humanidades. Horario: 16,30 - 21,30 horas

**DEL 19 AL 23 DE SEPTIEMBRE**

2. LA AUTOESTIMA Y LA INTELIGENCIA EMOCIONAL COMO PILARES DE LOS VALORES Y DE UN DESARROLLO BIOPSIOSOCIAL: Enseñando y aprendiendo a ser personas  
Sede: Facultad de Ciencias de la Salud. Horario: 9,30 - 14,30 horas

3. PRESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD FÍSICA PARA ADULTOS Y MAYORES EN LA CIUDAD DE CEUTA  
Sede: Facultad de Educación y Humanidades. Ceuta  
Horario: 16,30 - 21,30 horas

4. METODOLOGÍA ENFERMERA. TAXONOMÍAS NANDA NOC Y NIC  
Sede: Facultad de Ciencias de la Salud. Ceuta  
Horario: 16,30 - 21,30 horas

**RESUMEN INFORMACIÓN:**

Número de horas/curso: 30 (25 presenciales)  
Horarios: 16,30 a 21,30 horas / 9,30 a 14,30  
Importe de matriculación: 48 euros

**PREINSCRIPCIÓN Y MATRÍCULA:**  
Consejería de Educación Cultura y Mujer. C. Autónoma de Ceuta  
Plaza de África. Ceuta. Tel. 956 528 166 / Fax 956 528 227

**BECAS:** Servicio de Becas de la Universidad de Granada  
Avda. Severo Ochoa, s/n. Ed. Comedores Universitarios. Granada  
Telf. 958 243 136 / Fax 958 244 234  
Plazos: Hasta el 21 de junio: curso mes de julio  
Hasta el 9 de septiembre: cursos mes de septiembre  
Información: <http://ve.ugr.es> / [becaspro@ugr.es](mailto:becaspro@ugr.es)

**INFORMACIÓN ADICIONAL:** [www.ugr.es](http://www.ugr.es) / [www.ceuta.es](http://www.ceuta.es)  
Correo e.: [mafernandez@ceuta.es](mailto:mafernandez@ceuta.es) / [mgonzalez@ceuta.es](mailto:mgonzalez@ceuta.es)



LA MIRILLA



ENCARNA XIMÉNEZ DE CISNEROS

## Bonito por dentro y por fuera

### La Asociación Juvenil Alama clausura su curso y fiesta de los Gómez Ortiz

**S**i hay algo que les gusta a mis amigas del club Alama es la música –el arte en general– y, por ello, siempre tiene una presencia importante en sus reuniones. En la clausura del curso, que presentaron Susana Moreu y su hija Cristina que, con solo doce años, lo hizo muy bien, el baile fue la tarjeta de presentación con las más pequeñas asesoradas por María José Palomeque, Marina Martínez y Yolanda Moreno. Luego llegó la comedia musical –incluyendo a los personajes de Astérix y Obélix–, con un centenar de jóvenes, y también cortometrajes, además del vídeo de todo lo que han llevado a cabo esta temporada.

Allí estaban Arantxa Jiménez,

Toñi Miranda, Susana Árbol, Mercedes López-Frías y Enrique Olmedo; Chema de Andrés y Esther Morata; además de Belén Pareja, Huerti Morillas, Amalia Hervás, Paqui Pérez y Fernando Ruiz, junto a Patricia González, M<sup>a</sup> Mar Martín, Bárbara González, M<sup>a</sup> José Gutiérrez, Carmen Zúñiga y Juan Jiménez, Ana Florido, Chancha Tenorio, Juan Carlos de las Heras y María Angustias Suárez.

Del decorado se ocupó M<sup>a</sup> Cruz Cano y de los detalles, María Jesús Morillas y Patricia Viceira, con las monitoras siempre pendientes: M<sup>a</sup> José Cabrera, Loli González, M<sup>a</sup> Mar Delgado, María Torregrosa, Patricia Zurita y Marta González.

Hubo mucha diversión, más



Escena de la comedia musical representada en la Alamar, algunos de los Gómez Ortiz. :: E. X. C.



asistentes y un ambientazo de lujo que no se perdieron María Olmedo, Yolanda Moreno, M<sup>a</sup> Ángeles Noguerras, Rocío Melgosa, Luisa Martos, Marisa Ruiz, Paula Alcalá Galiano, Cristina Ceballos, Celia Ballesteros, Pilar Flacón, Valle Garrido o Cecilia Pardo.

#### Emotividad

Me lo contaba mi compañero Antonio Arenas que, a su vez, tenía noticias por parte de la Orientadora del IES Alfakar. La reunión era de los primos descendientes de los Gómez Ortiz,

que quisieron reunirse unos días en el pueblo para celebrar con cariño los muchos ratos compartidos. Como acompañantes, una foto de los abuelos Amparo y Antonio, apodado 'el Cocina', guarda forestal en la Sierra de Alfaguara en momentos tan duros como la Guerra Civil. Por cierto, que el tito Pepe, con sus 84 años, pidió que las próximas reuniones se hicieran en este mismo lugar, cuna de los más de noventa familiares que acudieron a la convocatoria.

Hubo reconocimientos y regalos y un cuadro para repre-

sentantes de cada una de las familias, en el que había un hermoso lema que terminaba afirmando que 'perdurará siempre la huella del camino enseñado'.

Un camino repleto de descendientes repartidos por todo el mundo y que, sin duda, vivieron una preciosa experiencia como contaba Begoña Jiménez, «de la cuarta generación», que se sintió muy emocionada al conocer a «familiares que nunca había visto». Y es que compartir junto a las personas que más queremos es la mejor ocupación que podemos tener.

## El III Congreso Nacional de Biodiversidad reúne en Granada a 40 expertos

:: R. I.

**GRANADA.** La ciudad de Granada acoge desde mañana y hasta el viernes el III Congreso Nacional de Biodiversidad, donde se reunirán cerca de 40 expertos en este campo de estudio, quienes trabajarán en el salón de actos de la Estación Experimental del Zaidín (EEZ), centro perteneciente a la Agencia Estatal Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

Según ha informado en una nota la EEZ, un grupo de investigadores del departamento de Microbiología del Suelo y Sistemas Simbióticos de la Estación, junto con investigadores de Microbiología y Tecnologías Ambientales del Instituto del Agua, centro perteneciente a la Universidad de Granada, han organizado este congreso científico sobre biodiversidad con el que pretenden revisar los nuevos conocimientos a los que la investigación realizada ha dado lugar en este campo, así como tratar de dar respuesta a los nuevos retos que se plantean.

El congreso se centrará en responder a una serie de preguntas que coartan la situación actual de la ciencia de la biodiversidad. Durante tres días expertos de esta mate-

ria intentarán dar respuesta a «cómo evolucionó la biodiversidad en el espacio y en el tiempo para llegar a su estado actual, cuánta biodiversidad existe y cómo su modificación o pérdida afecta al sistema como un todo, qué correspondencia hay entre la biodiversidad y las funciones y servicios que genera, y cuál es el valor real de estos servicios, cómo puede la investigación científica ayudar en la toma de decisiones y las políticas para conseguir un uso más sostenible de la biodiversidad», se resalta en la nota.

#### Mayor conocimiento

En este sentido, uno de los organizadores del congreso, Eulogio Bedmar, cree que estas reuniones persiguen «un mayor conocimiento de la biodiversidad con el que estaremos mejor equipados para asegurar el futuro de los recursos naturales de la tierra». Otra de las metas que plantea el encuentro de biodiversidad es animar a los jóvenes investigadores a presentar y discutir su trabajo en el mismo foro que los participantes con más experiencia, para favorecer el flujo de pensamientos e ideas y se facilite el intercambio de conocimientos.

## XV CONCURSO DE NARRACIONES BREVES

IDEAL y El Corte Inglés convocan el XV CONCURSO DE NARRACIONES BREVES con arreglo a las siguientes BASES:

- 1º.-Podrán presentarse a este certamen literario todos los autores, nacidos o residentes en las provincias de Granada, Jaén o Almería, que presenten relatos escritos en castellano, originales, inéditos, no premiados con anterioridad o presentados a otro concurso.
- 2º.-La extensión de los relatos tendrá un máximo de mil palabras.
- 3º.-Se admitirá un único relato por participante. Dicho relato irá firmado por su autor, indicando claramente el nombre, apellidos, dirección, código postal y teléfono de contacto.
- 4º.-Las narraciones se enviarán por correo electrónico a la dirección: [relatos@ideal.es](mailto:relatos@ideal.es).
- 5º.-El plazo de admisión de los trabajos concluye a las 24,00 h. del día 10 de julio de 2010.
- 6º.-Un jurado de preselección, compuesto por miembros de la Academia de Buenas Letras de Granada, elegirá 31 relatos finalistas, los cuales serán publicados en IDEAL, desde el 1 al 31 de agosto de 2011. De entre dichos relatos previamente publicados, en su día, se proclamarán los premiados.
- 7º.-El jurado del XV CONCURSO DE NARRACIONES BREVES, cuya composición se dará a conocer en el momento del fallo, estará integrado por miembros de la Academia de Buenas Letras de Granada y un representante de IDEAL, en calidad de secretario. Hará pública su decisión durante el otoño de 2011. IDEAL dará a conocer dicho fallo en sus páginas de "culturas" y lo comunicará personalmente a los galardonados. Nuestro periódico y Ambito Cultural de El Corte Inglés organizarán un acto público de entrega de premios en fecha a determinar, al que serán invitados todos los concursantes.
- 8º.-Los 31 trabajos seleccionados y publicados en IDEAL durante el mes de agosto de 2011 serán posteriormente recogidos en un libro, cuya edición patrocinará Ambito Cultural de El Corte Inglés.
- 9º.-Se otorgarán los siguientes premios: PRIMER PREMIO, 600 euros y trofeo; SEGUNDO PREMIO, 300 euros y trofeo; TERCER PREMIO, 250 euros y trofeo.
- 10º.-No se mantendrá correspondencia sobre los trabajos enviados ni sobre ninguna otra cuestión concerniente al desarrollo del concurso.
- 11º.-La participación en el presente certamen supone la íntegra aceptación de sus bases.

Granada, a 1 de junio de 2011



\*ÁMBITO cultural

# IDEAL

# La UGR anticipará el pago a los proveedores con dificultades

La Universidad negocia con entidades financieras una línea para que «los tipos sean bajos» y se cobre en menos de 30 días

ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** Responsabilidad social y conciencia económica. La Universidad de Granada (UGR) abre una línea de 'confirming' para que los proveedores puedan anticipar el cobro de la facturación. O lo que es lo mismo, que unas 5.500 pequeñas y medianas empresas –en total son 5.700 proveedores– que abastecen a la institución universitaria podrán solicitar a entidades financieras –por el momento una, pero están negociando con más– percibir el dinero que les adeudan y cobrarlo en menos de treinta días.

En la actualidad «estamos pagando bien. Cumplimos la Ley de Morosidad, pero somos conscientes de las dificultades económicas de nuestros proveedores y queremos adelantar esos pagos», detalla el gerente de la Universidad granadina, Andrés Navarro. El dirigente universitario señala que «nos preocupan las pymes». En total la UGR cuenta con unos 5.700 suministradores y la mayoría son pequeñas y medianas empresas –las 5.500 señaladas– que «consideramos son empleos indirectos a los que tenemos que responder».

Un dato. El presupuesto de la institución universitaria de este año 2011 es de 430 millones de euros. De ellos, unos 140 millones de euros se pagan a proveedores. El gerente universitario explica que si «tenemos una carpintería que nos factura 200.000 euros –el 90% de su factu-

ración total– hay que pagarle» lo más rápido posible. Valora, asimismo, que si se deja de pagar se puede llegar a la pérdida de puestos de trabajo.

La negociación de esa línea 'confirming' permite a los proveedores cobrar en el plazo de menos de treinta días a unos tipos de interés de un 2%. «En el mercado esos tipos de interés están sobre el 10%», según subraya el gerente de la Universidad granadina. Recuerda que «somos la empresa más grande de Granada y tenemos que tener responsabilidad social». Argumenta, en este sentido, que es una línea opcional y ya ha habido proveedores que se han interesado por la misma para acogerse a ella.

## Responsabilidad social

En un comunicado se pone de manifiesto, además, que «la Universidad de Granada entiende su responsabilidad social universitaria como la gestión eficiente y habilidad para responder a las necesidades de desarrollo y transformación de la sociedad donde está inmersa a través del ejercicio de sus principales funciones: docencia, investigación y extensión. Con ello se pretende generar valor para la sociedad de forma sostenible apoyando, de manera paralela, el creciente desarrollo del tejido económico y social del entorno en el que desarrolla su actividad».

La actividad de la Universidad granadina tiene un impacto económico en su entorno que es millonario. Asimismo, con esta medida se pretende que las pymes, fundamentalmente, puedan «disponer de liquidez prácticamente inmediata y en condiciones bastante competitivas de mercado. Siendo conscientes del entorno de crisis económica



Material adquirido a pequeñas empresas granadinas. :: IDEAL

## LA FRASE

**Andrés Navarro**  
Gerente de la UGR  
«Nos preocupan las pymes y los empleos indirectos de la UGR»



en que nos encontramos inmersos en la actualidad, así como la mayor capacidad de negociación de la UGR con las entidades financieras, se están cerrando acuerdos de líneas de 'confirming' con diversas entidades financieras en unas condiciones excepcionales para permitir que el adelanto del cobro de la facturación realizada a la Universidad de Granada por parte de los proveedores habituales a la misma, les

suponga un ahorro de costes respecto a las líneas normales de descuento que cada entidad proveedora pudiera tener abierta de manera individual en las entidades financieras con la que normalmente opera. Aparte del ahorro en costes, entre otras ventajas que presentan las operaciones de 'confirming' se encuentran las de vencimiento cierto y conocido de los créditos, ahorro de timbres para el proveedor, oferta de anticipo sistemática...».

A esta línea se le irán añadiendo otras que, en breve, serán acordadas con otras entidades financieras y que se harán públicas en un apartado de la página web de la vicegerencia de Asuntos Económicos de la Universidad granadina, donde se publicarán todas las condiciones financieras de las líneas de 'confirming' abiertas en cada una de las entidades financieras. Asimismo, se publicará la forma de proceder para que los proveedores que quieran adelantar el cobro de su facturación puedan realizar la gestión necesaria, informa la UGR.

## Otras medidas

La Universidad de Granada espera con esta medida poder satisfacer las necesidades de tesorería de los proveedores que se relacionan con la Universidad, permitiéndoles tener una vía más de financiación de su facturación en unas condiciones de mercado excepcionales y en un tiempo de adelanto inmejorable. Con ello se pretende «apoyar el desarrollo del tejido empresarial relacionado con la Universidad de Granada, asegurando la sostenibilidad financiera».

El gerente Andrés Navarro avanza que están trabajando en la negociación de nuevas medidas. En cuanto a las políticas de austeridad afirmó que volverán a cerrar las facultades y demás edificios, solo habrá servicios mínimos, en el mes de agosto un par de semanas. «Todo para poder desarrollar una política de sustituciones y reinversión en contratos para no tener que llevar a cabo despidos», concluye.

# Un licenciado en Medicina, elegido para el X Programa de Jóvenes Líderes Iberoamericanos

A. G. P.

**GRANADA.** «Soy muy constante. Hay que estudiar un poco todos los días, pero no he dejado mi vida, hacer deportes, quedar con los amigos...». Quien así se expresa es Alejandro Molina Leyva, licenciado en Medicina por la Universidad de Granada (UGR), que ha sido elegido para el X Programa de Jóvenes Líderes Iberoamericanos por su brillante currículum. Se confiesa muy contento por haber sido seleccionado –la competición es dura– para participar en este foro de prestigio internacional.

Junto a Alejandro Molina han sido 'escogidos' otros cuatro españoles, dos portugueses y 43 licenciados latinoamericanos, presentados por sus universidades y seleccionados por la Fundación Carolina, el Grupo Santander y la Fundación Rafael del Pino. Este programa se celebrará del 29 de junio al 15 de julio en Madrid, Sevilla, Lisboa, Bruselas y La Haya. Tendrán conferencias con prestigiosos especialistas en diversas materias.

El representante de la UGR, seleccionado por la Fundación Carolina, posee un expediente aca-



Alejandro Molina sigue la especialidad de Dermatología. :: IDEAL

démico brillante y contrastadas habilidades sociales. Alejandro Molina Leyva es licenciado en Medicina por la UGR con una nota media de 9,64 (sobre 10). Obtuvo el octavo puesto en el examen

MIR al que se presentaron 11.350 candidatos, y actualmente cursa el máster en Investigaciones y Avances en Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad granadina. En la actualidad hace

su residencia en Dermatología en el hospital San Cecilio. Habla inglés y alemán y recibido distintas becas y premios.

Entre los objetivos del X Programa de Jóvenes Líderes Iberoamericanos destacan el proporcionar a los líderes emergentes de Iberoamérica un mejor y más profundo conocimiento de la realidad española y europea, crear lazos entre jóvenes líderes iberoamericanos para que se traduzcan en el futuro en un mayor acercamiento entre estas naciones, impulsar el proceso de integración iberoamericana, promover una nueva visión de la relación entre Latinoamérica, España y Portugal, atendiendo a aquello que une a ambas realidades. Este programa pretende impulsar el papel de España y Portugal como puerta de conexión entre América Latina y Europa y formar a los futuros líderes iberoamericanos, potenciando su capacidad de liderazgo humano y profesional, informa la UGR.

# El Real Madrid malvende a Pablo Aguilar

Apenas recupera parte de los más de 400.000 euros que le costó 'repescarle' el pasado verano

El Cai Zaragoza está muy contento con el rendimiento del ala-pívot y se hace con sus derechos por tres temporadas

:: JUANJO MARTÍN

**GRANADA.** Los clubes de baloncesto que están ligados a equipos de fútbol manejan unos presupuestos tan elevados que no les importa soportar los habituales excesos económicos que repiten cada año sus secciones del deporte de la canasta. En esa faceta, el Real Madrid ha ganado de largo al Barcelona debido a operaciones como, por ejemplo, la de Garbajosa -más de un millón de euros de ficha para terminar 'cortado' a mitad de campaña-, Sergi Vidal (unos 800.000 euros y apenas ha jugado) o Begic, incorporado a mitad de temporada a cambio de 600.000 euros, aunque el propio jugador abonó parte del traspaso de su salario.

A esa interminable relación de desmanes monetarios hay que añadir ahora el protagonizado por el Madrid con Pablo Aguilar. Aunque no tenía cabida en su plantilla, el conjunto blanco ejerció el pasado verano la opción que tenía para 'repescar' al ala-pívot internacional. De esa manera, el CB Granada se quedó sin su '4' titular pero a cambio ingresó 340.000 euros, a los que hay que añadir otros 100.000 más al no ser inscrito en ACB por el cuadro merengue.

Esos 440.000 euros que se gastó el Real Madrid imposibilitó que se



Pablo Aguilar lanza ante la mirada de Asselin. :: EFE

produjera un traspaso posterior. Hubo clubes interesados como Unicaja o Caja Laboral, pero no estaban dispuestos a pagar los 550.000 euros que pedían desde la 'casa blanca' por el granadino.

Al final, el club cambió de idea y optó por cederle al Cai Zaragoza, donde ha disputado esta campaña en la Liga ACB.

## Proyección

En el club maño han terminado muy contentos con su rendimiento (9,2 puntos y 4,6 rebotes) y, debido a la juventud y proyección del jugador, desde muy pronto trasladaron al Madrid su intención de hacerse con los derechos de Aguilar en propiedad. Las negociaciones no tardaron en llegar a buen puerto y

el internacional ya es jugador del Cai por las próximas tres temporadas.

La letra pequeña de ese acuerdo es la cantidad que ha tenido que desembolsar en Zaragoza por el granadino. Según la web 'Encestando' asciende a 225.000 euros, aunque otras fuentes aseguran que ha superado los 300.000 euros. En cualquiera de los dos casos se trata de una cifra inferior a la que tuvo que pagar el Madrid por recuperar a Aguilar.

En definitiva, una nueva operación ruinoso para el conjunto blanco en una temporada en la que la alegría por meterse en la 'Final Four' de la Euroliga ha quedado contrarrestada por la eliminación en semifinales de la ACB.

## El granadino recibe el alta tras operarse del tobillo izquierdo

:: J. M.

**GRANADA.** Pablo Aguilar recibió ayer el alta del Hospital Quirón de Zaragoza tras ser intervenido hace unos días en su tobillo izquierdo, que fue limpiado quirúrgicamente para solucionar los problemas que ha arrastrado toda la temporada. El internacional granadino también ha sido tratado de su aductor, que le ocasionó unas molestias en la recta final de la pasada campaña.

Tras regresar a su domicilio, Aguilar expresó que «en casa las

cosas se ven de otro modo. Ahora a recuperarme cuanto antes porque tengo ganas de moverme y hacer ejercicio muy pronto, no sé estar parado. Ojalá los doctores me dejen empezar a hacer algo cuanto antes para que no se me haga muy largo el período de recuperación».

El plazo inicialmente marcado es de «dos meses», por lo que el ala-pívot estará completamente sano y preparado para cuando comience la próxima pretemporada en el mes de agosto.

## El 'nba' José Manuel Calderón recibe un homenaje de la UGR

:: J. M.

**GRANADA.** Apenas unos días después de recibir en sus instalaciones a Juan Antonio Corbalán, uno de los mejores bases en la historia del baloncesto español, la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte acoge hoy a otro de los mejores directores de juego del panorama nacional e internacional.

El jugador de la NBA José Manuel

Calderón llegó ayer a la ciudad para recoger la Insignia de Oro que le otorga el mencionado centro de la Universidad de Granada. El base de los Toronto Raptors ha sido premiado «tanto por sus méritos deportivos como por su faceta humanitaria», tal y como asegura el comunicado oficial.

### Visita a Solei

Aprovechando su presencia en Granada, Calderón visitó las instalaciones de la empresa de base universitaria Solei, dedicada a la investigación multidisciplinar para dar una perspectiva ergonómica al deportista. De esta manera, el jugador internacional pudo comprobar de primera mano el potencial investigador de la Universidad granadina.



José Manuel Calderón, en su visita de ayer a la empresa Solei. :: IDEAL

La apretada agenda del jugador durante su estancia en Granada acaba hoy. Justo antes de recibir la Insignia de Oro de manos del decano

de la Facultad de la Actividad Física y el Deporte de Granada, Aurelio Ureña, Calderón realizará esta mañana un recorrido por la propia

facultad e incluso participará en una de las clases de enseñanza del baloncesto que se imparten en el centro.

**La Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte entrega hoy su insignia de oro al jugador de Toronto Raptors**

# Más cerca de la cura de la leucemia

## Científicos españoles descifran el genoma del cáncer en la sangre más común

Una delegación de la Universidad de Deusto participa en el proyecto, liderado por el Hospital Clínico de Barcelona y la Universidad de Oviedo

:: FERMÍN APEZTEGUIA

La cura del más común de los cánceres en la sangre está desde ayer más cerca. No será mañana, pero el paso dado por un equipo de científicos español, liderado por el Hospital Clínico de Barcelona y la Universidad de Oviedo, permitirá diseñar medicaciones más ajustadas a las necesidades de cada paciente y, en consecuencia, se salvarán más vidas. Los científicos, una amplia red de investigación en la que participa la Universidad de Deusto, han logrado descifrar el genoma de la leucemia linfática crónica, un tumor clásico en Occidente que afecta a un millar de españoles cada año.

La ministra de Innovación y Ciencia, Cristina Garmendia, que participó en la rueda de prensa para la presentación del hallazgo, dio ayer las claves sobre la importancia del descubrimiento. «Ha sido un reto a todos los niveles, desde el punto de vista científico, clínico y competitivo, para demostrar que en España somos capaces de hacer este tipo de contribuciones» a la ciencia. La ministra se refería así a la competencia por publicar este trabajo que mantenía este equipo con un grupo investigador de vanguardia, el Instituto Tecnológico de Massachu-



Garmendia dijo que el Gobierno ha invertido 300 millones en investigación del cáncer desde 2005. :: EFE

setts, en Estados Unidos. Ha ganado la carrera el grupo liderado por el director clínico del Centro de Diagnóstico Biomédico del Hospital Clínico de Barcelona, Elías Campo, y el catedrático de Bioquímica y Biología molecular de la Universidad de Oviedo, Carlos López Otín. La revista 'Nature' da cuenta del avance en su último número.

La leucemia linfática crónica (LFC) es la forma más habitual de leucemia en los países occidentales. Afecta a los glóbulos blancos, responsables del buen funcionamiento del sistema de defensas y apare-

ce generalmente a partir de los 65 años, sobre todo en los hombres. Su incidencia aumenta progresivamente con la edad y su pronóstico es muy variado. Hay enfermos que apenas sobreviven unos meses y otros que superan la enfermedad y fallecen de otra dolencia.

El avance logrado por el Consorcio Español para el Estudio del Genoma de la LFC supone «desde el punto de vista práctico un paso muy importante para el paciente», según detallaron los responsables del estudio. Mediante la utilización de la más avanzada tecnología, los cien-

tíficos han logrado secuenciar los 3.000 millones de nucleótidos que conforman el genoma completo de las células tumorales de cuatro pacientes y los han comparado con los de cuatro personas sanas.

El trabajo ha permitido constatar que la aparición del tumor implica la mutación de mil genes. Saber cuáles están dañados en cada persona permitirá diseñar tratamientos personalizados, mucho más eficaces. «Es el principio de un gran proyecto, que continúa. Ya estamos mirando al frente», dijo el investigador de la Universidad de Oviedo.

## Cien sesiones de rayos UVA disparan el riesgo de cáncer de piel

:: IDEAL

**CHICAGO.** Tomar 100 sesiones de rayos UVA, de 5 a 10 minutos cada una, es un factor de riesgo para desarrollar un melanoma. Es un tipo de cáncer de piel muy grave que, en la mayoría de los casos, se puede reconocer por el cambio de color, forma, tamaño o textura de un lunar. Este cáncer ha logrado duplicar el número de afectados cada dos años. Actualmente, el melanoma afecta a 3.200 pacientes en su forma superficial y, cada año, hasta 1.200 en su forma avanzada.

El doctor Alfonso Berrocal, jefe de sección del Servicio de Oncología del Hospital Universitario de Valencia, ha destacado este hecho en el Congreso Anual de la Sociedad Americana de Oncología Clínica (ASCO) que se celebra en Chicago, informa Europa Press. Asimismo, ha desmentido el mito de los rayos UVA como el preliminar perfecto para enfrentarse a los primeros rayos de sol. «La forma óptima de conseguir un bronceado no es ni la cabina ni la exposición solar, sino una exposición que se realice poco a poco, con un factor de protección alto, bronceando poco a poco», aconseja Berrocal.

No hay que alarmarse demasiado, ya que el 90% de los melanomas en España se diagnostican en una fase curable. España es el país europeo con menos melanoma por el tipo de piel de la población.



Alberto Fernández Gutiérrez (derecha) lee su discurso de ingreso en la Academia. :: PACO ORTIZ

## Alberto Fernández Gutiérrez, nuevo académico de Ciencias

El catedrático granadino Alberto Fernández Gutiérrez tomó ayer posesión como académico numerario de Ciencias Matemáticas, Físico-Químicas y Naturales de Granada. En el acto dio lectura a su discurso de ingreso de título 'De Monardes y Tswett a la Bioanalítica' y le contestó Pedro Luis Mateo Alarcón, también catedrático de la UGR.

## Steve Jobs lanza iCloud, la nueva plataforma en la 'nube' de Apple

:: EFE.

**WASHINGTON.** El consejero delegado de Apple, Steve Jobs, presentó ayer su nueva plataforma en la 'nube' iCloud, que permitirá al usuario almacenar gratuitamente todo su contenido y descargarlo automáticamente desde cualquier aparato electrónico de Apple.

«Vamos a degradar el Pc o el Mac a sólo un aparato más. El centro de tu vida digital estará ahora en la 'nube'», dijo Steve Jobs, durante la Conferencia anual de Desarrolladores de Apple 2011, en su tercera aparición del año desde que anunciara que se tomaba una baja médica en enero.

«Si te compras una canción en el iPhone quieres llevártela al resto de tus aparatos. Mantener la sincronización nos está volviendo locos, pero ya tenemos la solución a este gran problema: el iCloud. No se tiene que hacer nada, simplemente el conte-

nido se coloca en la nube y lo traslada a los otros aparatos», explicó Jobs. Asimismo, lanzó la nueva versión del sistema operativo para Mac, Lion, que sólo se venderá a través de la tienda digital de la compañía por un precio de 29,99 dólares a partir de julio.

Lion incluye, además, el llamado sistema Airdrop, que permitirá el envío e intercambio de todo tipo de archivos dentro de la red de Mac.

En una presentación espectacular de casi dos horas de duración, en la que Jobs fue la estrella con apariciones intermitentes, Apple fue desgranando poco a poco los elementos de sus nuevas aplicaciones destinadas a revolucionar el mundo de las telecomunicaciones.

«Hoy hablaremos de software, del alma; y dejaremos de lado el hardware, el cerebro», fueron las primeras palabras de Jobs, visiblemente delgado, al iniciar el evento celebrado en San Francisco.

## HOY MARTES

Santos: Pedro de Córdoba, Ana del Carmen, Valabonso, Abencio, Jeremías, Sabiniano, Roberto, Antonio María. Han transcurrido 158 días de 2011 y faltan 207 para que termine el año.

### AGENDA

#### CONFERENCIAS

**Charla de Juan Lerma**  
C/ Oficios, 14  
A las 19.30 horas, en la sala de los Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza, conferencia de Juan Lerma bajo el título 'La comunicación neuronal en el cerebro: Un milagro que empezamos a entender'.

#### PROPUESTAS

**'En torno a los libros'**  
Callejón Niño del Rollo, 8  
A las 20.00 horas, en la Fundación Rodríguez Acosta, encuentro con Javier Lostalé y José Gutiérrez.

#### MÚSICA

**Recital flamenco**  
Carrera del Darro  
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, recital flamenco a cargo de El Curro de la Chicuela (cante), Jorge 'El Písa' (guitarra) y Víctor Castro (bailé). La entrada es de seis euros.

#### EXPOSICIONES

**'Días de cultura Sharjah en Granada'**  
Avenida de la Ciencia, 2  
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 10 de julio, una excepcional colección de mapas antiguos sobre el Golfo Pérsico, de caligrafía árabe clásica y actual, de arte contemporáneo de artistas del Emirato, y una ilustrativa muestra sobre la forma de vida en Sharjah.

**'Tus museos tus pintores, museos y pintores europeos'**  
Avenida Joaquina Eguaras  
El Bulevar de la avenida Joaquina Eguaras, junto a la avenida Casería de Aguirre, acoge la exposición 'Tus museos tus pintores, museos y pintores europeos'.

**'La luz en la penumbra: intimidad'**  
C/ Santiago  
La Corrala de Santiago acoge, hasta el 6 de junio, la última exposición de fotografías de Ángela Raya y Fernández. De lunes a viernes, de 17 a 20 horas.

**'Verde Paradiso: cuatro fotógrafos y una cabina de cine'**  
C/ Profesor Sáinz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 15 de junio, una exposición de los artistas plásticos Juan Garcés y Nadia Semerozum.

**Obras de Maribel Fraguas**  
C/ Pedro Antonio de Alarcón  
La galería de arte Cartel acoge, hasta el 6 de junio, la última exposición de la artista Maribel Fraguas. De lunes a viernes, de 10.30 a 14.00 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

**'Rutas del arte contemporáneo en el Museo de Bellas Artes'**  
Hasta el 4 de septiembre  
En el Museo de Bellas Artes de Granada.

## 'Camboya, la primera sonrisa'

C/ Alhamar.  
Entrada libre

El pub Portolano acoge, hasta el 6 de junio, la última exposición de fotografías de Omar Havana. Todos los días, a partir de las 15.30 horas.



Martes, de 14.30 a 20 horas. De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Domingos y festivos, de 9 a 14.30 horas.

**'Giner de los Ríos: un andaluz de fuego'**  
C/ Profesor Sáinz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 17 de junio, una exposición sobre Francisco Giner de los Ríos. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

**'El cielo sobre Honolulu'**  
C/ Profesor Sáinz Cantero, 6  
La galería Sandunga acoge, hasta el 4 de julio, la última exposición de Simon Zabell.

**'Galería de frágiles'**  
Carrera del Darro  
El Ladrón del Agua acoge, hasta el 23 de junio, la última exposición del artista granadino Valentín Albardíaz. De lunes a domingo, de 16 a 21 horas.

**'Raíces granadinas'**  
C/ Convalecencia, 1  
La Casa García de Viedma de Armilla acoge, hasta el 30 de junio, la exposición 'Casa de los Pisa' acoge, hasta el 30 de junio, la última exposición de Manuel Rodríguez. De lunes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

**'Moda y fotografía'**  
Armilla  
La Casa García de Viedma de Armilla acoge, hasta el 30 de junio, la exposición 'Moda y fotografía', de Gustavo López Mañas.

**'Terremotos históricos'**  
Campus de Fuentenueva  
La biblioteca Politécnica acoge, hasta el 17 de junio, una exposición bibliográfi-

ca sobre 'Terremotos históricos'. De lunes a viernes, de 8.30 a 20.30 horas.

**'Granada, rincones de luz'**  
C/ Santa Bárbara, 12  
La bodega las 3 M acoge, hasta principios de julio, la última exposición de María Jesús Berciano.

**Obras de Carlos Galera**  
Santa Fe  
El Pósito de Santa Fe acoge, hasta el 12 de junio, la última exposición de pinturas y grabados de Carlos Galera. De lunes a viernes, de 17 a 21 horas. Y los sábados, de 19 a 21 horas.

**'Colores y paisajes de la tierra'**  
C/ Almenillas  
El bar restaurante Do Polpo acoge, hasta el 15 de junio, la última exposición de acuarelas y acrílicos Felipe Díaz.

**'Óleos y acuarelas'**  
Camino del Cementerio, 46  
El hotel Arabeluj acoge una exposición de óleos y acuarelas sobre vistas, costumbres y paisajes de Granada y su entorno, y obras de Segrelles, Roex, Moleón, Bonillo, Jinez, Pezzi, Alcalá, Cabrera y Guiote, entre otros muchos artistas.

**Obras de Hernández Pijuan**  
C/ Oficios, 14  
La sala de exposiciones del Palacio de la Madraza acoge, hasta el 28 de junio, la última exposición de Joan Hernández Pijuan. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17 a 20 horas.

**'Herir y curar'**  
C/ San Miguel Alta, 27  
La galería Toro acoge, hasta el 27 de agosto, la última exposición del artista

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-  
GRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeya@ideal.es  
agenda@ideal.es

Toshiro Yamaguchi. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

**'Cien años de la Residencia de Estudiantes'**  
Puerta Real  
La sala Zaída de Caja Rural acoge, hasta el 18 de junio, una muestra con las primeras ediciones de libros de Machado, Ortega y Gasset, Federico García Lorca, Juan Ramón Jiménez y material científico de Río Hortega, discípulo de Cajal, entre otras cosas. De lunes a sábado, de 18.30 a 21.30 horas.

**'Color caribe'**  
C/ Escudo del Carmen, 3  
La Asociación de la Prensa de Granada acoge, en colaboración con Ámbito Cultural de El Corte Inglés, la última exposición del artista dominicano Ramón Sandoval. Hasta el 30 de junio.

**'Follow me'**  
Avenida de la Ciencia  
La sala de exposiciones del Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 4 de septiembre, una retrospectiva de Wang Qingsong.

**Exposición de fotografías**  
Avenida de Don Bosco, 2  
La Galería de Servicios Centrales de Caja Rural acoge, hasta el 18 de junio, exposición de fotografías con una selección de las mejores imágenes del concurso de fotografía artísticas sobre cementerios. De lunes a sábados, de 19.30 a 21.30 horas.

**El arte de volar**  
Puerta Real  
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge, hasta el 24 de julio, la exposición 'El arte de volar. 100 años de aviación en Granada'. De 19 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 horas.

**'Escenas fantasmáticas'**  
C/ Oficios  
El Centro José Guerrero acoge, hasta el 10 de julio, una exposición de Jesús González Requena sobre el diálogo secreto entre Alfred Hitchcock y Luis Buñuel. De martes a sábado, de 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Domingos y festivos, de 10.30 a 14 horas.

**'Lorca viajero'**  
Huerta de San Vicente  
El Museo Casa Natal de García Lorca de la Huerta de San Vicente acoge, hasta el próximo año, 'Lorca viajero'. De martes a domingo, de 10 a 13 y de 16 a 18 horas.

**Obras de Juan Roex**  
C/ Venezuela, 49  
Exposición permanente de pintura del pintor Juan Roex. De lunes a domingo, de 10 a 13 y de 16 a 20 horas.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

**ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:** Avda. Europa, 22.

**BAZA. Permanente 24 h.** Avda. José de Mora, 24.

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:** Carretera de Granada, 12.

**MOTRIL. 09:30 h-09:30 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

**Salobreña. Permanente 24 h.** Avda. Mediterráneo, Esq. Félix Rodríguez de la Fuente.

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avenida Pérez Álamo, s/n. **22:00 h-08:00 h:** Avda. Los Angeles, s/n.

**HUÉTOR VEGA. De guardia.** Cañadilla, 7.

**OGJARES. Permanente 24h.** Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

**ARMILLA. Permanente 24h.** Farmacia Poniente (Carretera de Las Gabias).

### TELÉFONOS

**URGENCIAS MÉDICAS**  
Emergencias **112**  
Servicio Andaluz de Salud **061**  
Teléfono emergencias **902 505 061**  
Centralita todos Hospitales **958 020 000**  
Cruz Roja  
Ambulancias y emergencias **958 222 222**  
Información **958 221 420**

**SEGURIDAD**  
Bomberos **080**  
Huerta de San Vicente **958 160 878**  
Parque Norte **958 183 108**  
Parque Sur **958 163 222**  
Bomberos pueblos **958 222 053**  
Policía Nacional **091**  
**958 222 053**  
Policía Local **092**  
Guardia Civil **062**  
**958 271 272**  
Tráfico **900 123 505**  
Salvamento Marítimo **900 202 202**

**AVERÍAS**  
Endesa-Sevillana **902 516 516**  
Gas Natural **900 710 720**  
Emasagra (Agua) **902 250 170**

**HOSPITALES**  
Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves **958 241 100**  
Clínica Universitario San Cecilio  
Centralita **958 270 200**  
Serv. de habitaciones **958 270 200**  
Ruiz de Alda **958 020 000**  
Clínica La Inmaculada  
Concepción **958 261 600**  
San Rafael **958 275 700**  
General de Baza **958 863 100**  
General Santa Ana Motril **958 603 506**  
San Juan de Dios **958 204 111**  
Universitario Virgen de las Nieves **958 241 100**  
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud **958 161 611**

**SERVICIOS CIUDADANOS**  
**Ayuntamiento de Granada**  
Centralita **958 248 100**  
Información **958 282 266**  
Obras Públicas **958 206 300**  
Catastro **958 248 131**  
Contribución Urbana **958 260 382**  
**Junta de Andalucía**  
Atención al Ciudadano **900 509 292**  
**Mujer**  
Centro de la Mujer **958 259 351**  
Policía. Atención Mujer **958 261 600**  
Inst. Andaluz de la Mujer **958 290 303**  
Información Mujer (24 h) **900 200 999**  
Mujeres Maltratadas **900 100 909**

### MONUMENTOS

**Alhambra - Generalife**  
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 12 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

**Catedral**  
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 22959.

**Parque de las Ciencias**  
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

**Museo CajaGranada Memoria de Andalucía**  
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.

Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida A, 3,50 euros (jubilados, estudiantes menores de 25 años, clientes CajaGRANADA, minusválidos); Reducida B, 3 euros (grupos de 10 personas o más). cita previa). Entrada Gratuita a: menores de 8 años, periodistas con acreditación FAPE, docentes con acreditación. Solicitar entrada en taquilla. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

**Carmen de los Mártires**  
Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis. Información: 958 227953.

**Arqueológico Provincial**  
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: sólo visitas en grupo concertadas.

**Abadía del Sacromonte**  
Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

**Casa Museo Manuel de Falla**  
Horarios de visita: De martes a domingo, de 10 a 14 horas. Grupos, de miércoles a domingos, de 10 a 14 horas. Información: 958 222188.

**Huerta de San Vicente**  
Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

**Monasterio Museo de la Concepción**  
Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958 225368 / 606002058.

**Monasterio de la Cartuja**  
Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

**Capilla Real**  
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

**Corral del Carbón**  
Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

## PLATO DEL DÍA

POR **PABLO AMATE**

## Calamar al aceite



*Un plato de la rica cocina de Almería con todo el sabor de la alimentación mediterránea.*

**Ingredientes:**  
Calamares,  
Aceite de oliva virgen extra,  
Sal,  
1 cabeza de ajos,  
2 hojas de laurel,  
Pimienta negra en grano.

**Elaboración:**  
Limpiar el calamar. En una cazuela de barro o sartén honda lo ponemos sazonado con las hojas de laurel, los ajos cortados y los granos de pimienta. Semicubrir todo con aceite y cocinamos a fuego muy lento, hasta que el calamar esté tierno.

## Regado con Señorío de Astobiza

Los vinos blancos chacolí, no suelen ser habituales en las mesas de los restaurantes de España. Es posible que por su pequeña producción y también al ser un vino blanco seco delicado. Este chacolí de la Denominación de Origen de Txakolí de Álava, se hace con uvas de 7 ha. de la variedad Hondarrabiuri.

